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ПОЛВЕКА
СЛАВНОГО ТРУДА
Агрофирме «Русь» Корочанского района исполнилось 50 лет

По этому случаю 14 октября 
состоялось торжественное собрание 
коллектива, на котором почетными 
гостями стали заместитель началь
ника департамента АПК и воспроиз
водства окружающей среды области 
Д.В.Коробов, вице-президент Бел
городской торгово-промышленной 
палаты В.Я.Герасименко, первый 
заместитель главы администрации 
Корочанского района, начальник 
управления сельского хозяйства и 
природопользования В.И.Конопля- 
ный, председатель Белгородской 
областной организации Профсоюза 
работников АПК РФ Н.Н.Чуприна 
и председатель районной профорга
низации В.С.Максименко.

С чувством большой гордости 
встретили полувековой юбилей свое
го предприятия работники агрофир
мы и все жители Бехтеевского 
сельского поселения, на территории 
которого оно размещается. Потому 
что «Русь» входит сегодня в число 
300 ведущих предприятий России. 
Коллектив удостоен многих пре
стижных наград: международных 
знаков «Лидер отрасли» и «Золотая 
пальма», сертификата участника 
Международной программы «Парт
нерство ради прогресса», диплома 
Всероссийского конкурса «Золотой 
Меркурий» за победу в номинации 
«Лучшее малое предприятие в 
агропромышленном комплексе» и 
др. А награды эти убедительно сви

детельствуют, что коллектив разви
вается стабильно не только в эконо
мическом, но и в социальном плане.

Тесно взаимодействуя между 
собой, руководство предприятия и 
профсоюзный комитет уделяют по
стоянное внимание не только росту 
заработной платы и улучшению ус
ловий труда, но также решению 
жизненно важных вопросов своих 
работников и всех жителей поселе
ния. На предприятии действует один 
из лучших коллективных договоров, 
в котором предусмотрены льготы 
для различных категорий работни
ков. В этом немалая заслуга Нины 
Алексеевны Черкашиной, почти 
30 лет проработавшей председате
лем профсоюзной организации.

Приветствуя участников тор
жественного собрания, председа
тель Совета директоров АО «Агро
фирма Русь» Владимир Иванович 
Закотенко в первую очередь выра
зил благодарность всему коллекти
ву за добросовестный творческий 
труд. Особой признательности за
служили ветераны производства, 
присутствующие в зале: Александр 
Тиханович Халаимов, Нина Василь
евна Ефименко, Валентина Федо
ровна Чистякова, Нина Алексеевна 
Черкашина, Зоя Алексеевна Халаи- 
мова, Валентина Ивановна Полива
нова, Анатолий Михайлович Бакаев, 
Анатолий Николаевич Московчен- 
ко, Анатолий Леонидович Переко-

нюк, Николай Ефимович Кощин, 
Анна Александровна Костенко. А 
более 40 лучших из лучших работ
ников агрофирмы были удостоены 
Почетных грамот и Благодарностей 
областного и районного уровня.

И вот что сказал, обращаясь к 
собравшимся, председатель обкома 
профсоюза работников АПК Нико
лай Нестерович Чуприна: «Уважа
емые труженики! 50 лет-это не про
сто долгий путь. Это целая эпоха, 
сотканная из множества событий и 
судеб, трудностей и преодолений. 
Конечно, ваши производственные и 
экономические успехи, ваши соци
альные достижения стали возмож
ны только благодаря огромным уси
лиям каждого из работников, в 
высшей степени добросовестного 
отношения к своему делу. Ваш кол
лектив и руководство -  инициаторы 
и участники районных социальных 
проектов, ваша профорганизация 
пример внимательного отношения к 
людям, их нуждам, интересам и 
потребностям. От имени нашего 
Профсоюза желаю агрофирме 
«Русь», его трудовому коллективу 
новых успехов и перспектив для 
развития, а каждому работнику -  
бодрости духа, уверенности, энту
зиазма, здоровья и благополучия!»

В.МАМАТОВА, 
специалист по информационной 

работе обкома профсоюза.

На снимках: вверху слева направо -  слесарь кормоцеха 
А.И.Тужиков, бывший председатель профорганизации Н.АЧерка- 
шина и сменившая ее на этом посту Л.С.Остапенко, председатель 
обкома профсоюза Н.Н.Чуприна и птичница-оператор Н.Н.Проку- 
щенко. Сверху вниз -  праздничная сцена Бехтеевского Дома народ
ного творчества, где проходило торжественное собрание; выступа
ет председатель Совета директоров АО «Агрофирма Русь» В.И.За- 
котенко; награжденные Почетными грамотами администрации 
района (слева направо) главный ветврач В.М.Долгополов, гене
ральный директор И.В.Закотенко и председатель Совета директо
ров В.И.Закотенко, которым награды вручил первый зам.главы 
администрации района В.И.Конопляный (крайний справа).

Фото И.ЖУКОВА.
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С 10 по 14 октября в Научно- 
методическом центре Профсою
за прошли обучение 16 председа
телей первичных профорганиза
ций Белгородской территориаль
ной профсоюзной организации 
работников ГК «Агро-Бепопорье» 
-  со свинокомплексов, зерновых 
компаний, молочной компании, 
мясоперерабатывающего завода 
и торгового дома.

Организаторами учебы вы
ступили Белгородский обком 
Профсоюза и Профсоюз работ
ников АПК РФ. Занятия проводи
ли заместитель председателя 
Профсоюза работников АПК РФ 
Юрова Галина Михайловна и 
психолог Курбанова Наталья 
Ивановна. И хочется отметить: 
обучение проходило на высоком 
профессиональном уровне и в то 
же время очень доброжелатель
но. Чувствовалось, что препода
ватели жили единой дружной 
командой со слушателями.

Во время обучения использо
вались нестандартные методы: 
работа в группах по 34 человека, 
тренинга и ролевые игры, что 
способствовало вовлечению в 
процесс абсолютно всех его учас
тников, а материал легко усваи
вался. Обсуждаемые темы были 
близки и понятны каждому, про
блемы-актуальны.

Так, в процессе обсуждения 
участники семинара определили, 
какими качествами и умениями 
должен обладать настоящий ли
дер, разобрались в качествах, 
присущих «харизмагичному» ли
деру, отработали на практике по
лученные знания по этапам при
нятия коллективного решения в 
деловой игре «Кораблекруше
ние», а также проработали вопро
сы правильной организации рабо
ты с сотрудниками с разным уров
нем мотивации и профессиона
лизма. Полезной оказалась ин
формация по постановке цели.

Второй день был полностью 
посвящен публичным выступле
ниям. Все участию! должны бы
ли п о д го то ви ть  мотивированный 
доклад на определенную тему. 
Тренинг был записан на видео, и 
психолог Н.И.Курбанова в ходе

его просмотра комментировала 
достоинства и ошибки ораторов в 
построении защиты проекта, 
подсказывала, как лучше посту
пить в той или иной ситуации. Это 
помогло нам научиться правиль
но преподносить информацию, 
работать с вопросами и возраже
ниями аудитории.

На следующий день замести
тель председателя Профсоюза 
Г.М.Юрова провела командооб
разующий тренинг, который на
чался с тестирования для выяв
ления лидеров. Затем мы полу
чили интересное задание -  по
строить дом. Вот здесь на практи
ке выяснилось, кто какую роль иг
рает в коллективе. Сразу же выя
вились лидеры, которые начали 
руководить процессом. Кто-то ио- 
кап подручные материалы, вы
двигал идеи, предлагал вариан
ты строительства, кто-то был 
«душой коллектива», а осталь
ные активно сооружали здание.

По общему мнению, именно 
тренинги лучше всего позволяют 
овладеть новыми умениями и на
выками и экспериментировать, 
находя новые варианты решения 
поставленной задачи. Работа в 
группах -  самый эффективный и 
плодотворный метод, она позво
ляет получать качественные на
выки и помощь не только от тре
нера, но и от участников тренинга, 
что готовит председателей пер
вичных профорганизаций к ново
му уровню и подходу к работе.

Находясь вблизи столицы, 
мы постарались в свободное 
время по максимуму выполнить 
также культурную программу.

Хочется выразить благодар
ность председателю обкома 
профсоюза Николаю Нестерови- 
чу Чуприне за предоставленную 
возможность пройти обучение в 
Москве и зарядиться новой энер
гией для дальнейшей работы.

Т. ШАРОВА, 
председатель территори
альной профорганизации 

ГК «Агро-Белогорье».
На снимках: верхнем -  рабо

чий момент тренинга; нижнем -  
участники семинара в Москве. В 
центре-Т.Л.Шарова.

По материалам президиума обкома профсоюза

ГОД ПОСЛЕ СЪЕЗДА
ПОЧТИ ГОД прошел с тех пор, как на VI съезде были утверждены 

«Основные направления деятельности Профсоюза работников АПК на 2016- 
2020 годы». Как реализуются принятые решения в низовых организациях? 
Об этом шел конкретный разговор на очередном заседании президиума обко
ма профсоюза, где по вопросу «О работе Корочанской районной профорга
низации по выполнению решений VI съезда Профсоюза работников АПК 
РФ» был заслушан отчет председателя Корочанского райкома профсоюза 
В.С.МАКСИМЕНКО.

Как было отмечено в постановлении, 
райком направлял усилия первичных 
профорганизаций на основные цели: повы
шение эффективности своей работы по за
щите социально-трудовых прав и интере
сов членов профсоюза, усиление влияния 
на происходящие в трудовых коллективах 
процессы, организационное и финансовое 
укрепление районной организации.

Сегодня в ее структуре -  17 первич
ных профорганизаций общей численнос
тью 1430 человек, охват профчленством 
составляет 99,7%. Для привлечения новых 
членов использовались проверенные мето
ды -  совместные встречи с работниками, 
не состоящими в организации, с активиста
ми профсоюза и с руководителями пред
приятий и организаций. Таким образом в 
текущем году были созданы две первички- 
в КФХ «Новая Соловьевка» и ИП «Шляхов 
-  общей численностью 25 человек. До 
100% повысился охват профчленством в 
ЗАО «Корочанский плодопитомник» и ООО 
«Корочанские сады». Идут переговоры по 
созданию новых профорганизаций в ООО 
«Мясные фермы -  Искра» и Ассоциации 
фермерских хозяйств «Корочанский фер
мер».

Социальное партнерство в районе 
развивается на основе Трехстороннего 
соглашения и контролируется 3-сторонней 
комиссией по регулированию социально
трудовых отношений. Одно из основных 
направлений в ее работе -  это контроль за 
выполнением мероприятий по росту зара
ботной платы и своевременностью ее 
выплаты. В среднем по сельхозпредприя
тиям она составила в 2015 году 26306 руб
лей, а за 8 месяцев текущего года -  уже 
28605. Самая высокая оплата труда -  в 
ЗАО «Агрофирма Русь» (29169 рублей), 
ООО «Агртхолдинг «Корочанский» (27233) 
и ООО «Белогорье и К» (26600).

Заметно выросла роль профсоюзных 
комитетов в обеспечении безопасныхуспо- 
вий труда. Так, в ООО «Санаторий «Дубра
вушка» в ходе СОУТ были установлены 16 
рабочих мест с вредными условиями тру
да. Согласно предусмотренным законода
тельством компенсациям в 2015 году ра
ботникам было выплачено более 200 тыс. 
рублей. Здесь строго проводятся предва
рительные и периодические медосмотры, 
целенаправленно ведется борьба за здо
ровый образ жизни. А в АО «Агрофирма 
Русь» создана собственная система управ
ления охраной труда и промышленной

безопасностью. Свой вклад в ее работу 
вносят и профсоюзные уполномоченные 
по охране труда- их на предприятии 6 чело
век, и действуют они под двойным контро
лем: профкома и специалиста по охране 
труда. Общий результат -  отсутствие в 
текущем году несчастных случаев на про
изводстве.

Финансовому укреплению профорга
низаций способствовал перевод на цен
трализованное обслуживание четырех 
первичек: санатория «Дубравушка», сель
хозтехникума, плодопитомника и ООО 
«Корочанские сады». Валовый доход в 
2015 году на 9% превысил уровень преды
дущего 2014 года, а за 8 месяцев текущего 
годовой план по взносам выполнен на 64%. 
И распределялись они в отчетном периоде 
согласно Уставу -  65% на деятельность 
первичных организаций, 35 -  на обще- 
профсоюзные цели.

В ходе подготовки материалов на 
президиум комиссия областной организа
ции побывала во всех первичках и отмети
ла не только положительные моменты в 
работе, но также упущения, по устранению 
которыхчастично была сразу оказана прак
тическая помощь на местах, а часть отме
чена в постановлении для более долговре
менного контроля за ходом улучшения 
работы.

Так, требует усиленного внимания 
вопрос создания профорганизаций в агро

холдинге «Мираторг», ООО «Молочная 
компания «Северский Донец», ГК «Зеле
ная долина», а также в Ассоциации фер
мерских хозяйств, численность которых в 
районе -  60. Определенные проблемы 
надо решить, чтобы поднять общий уро
вень работы с молодежью. В деле охраны 
труда, особенно со стороны профсоюза, 
нужны белее решительные меры, направ
ленные на предупреждение несчастных 
случаев и улучшение условий труда.

В постановляющей части конкретно 
указано, что необходимо в первую оче
редь: во всех первичных организациях 
избрать уполномоченных по охране труда; 
ежеквартально доводить до сведения пер
вичек планы работы райкома профсоюза; 
осуществить 100-процентный перевод 
первичных профорганизаций на централи
зованное финансовое обслуживание обко
ма профсоюза; возобновить деятельность 
контрольно-ревизионных комиссий район
ной и первичных профорганизаций ...и 
некоторые другие меры. Указаны сроки по 
созданию ряда профорганизаций, о кото
рых шла речь выше. И срок выполнения 
принятого постановления: 1 июля 2017 г.

Надо отметить, что члены презид иума 
положительно оценили новаторский под
ход к выполнению своих обязанностей 
председателя райкома профсоюза Вален
тины Степановны Максименко, которая 
избрана на этот пост чуть больше года на
зад. И в постановлении записали конкрет
ные пункты по оказанию райкому всесто
ронней помощи работниками аппарата 
обкома профсоюза. ю КОВАЧ

На снимке: специалист по охране 
труда АО «Агрофирма Русь» Н. А.Истомин.

Фото Э АЛИФАНОВОЙ, 
и.о.председатепя профкома.

ГЛАВНОЕ -  РОСТ РЯДОВ
ПРЕЗИДИУМ проанализировал также ход выполнения свое

го постановления от 19 ноября 2015 г. «О работе Шебекинского 
райкома профсоюза по выполнению постановления VII облас
тной отчетно-выборной конференции Профсоюза работников 
АПК РФ». И отметил следующее.

В марте 2016 года на долж
ном уровне был проведен пле
нум райкома профсоюза, на 
котором и разработаны меры по 
реализации вышеназванного 
постановления. Согласно им, с 
помощью обкома была ор
ганизована встреча с председа
телем комитета АПК и природо
пользования администрации 
Шебекинского района Г.В.Ва- 
сильченко, на которой обсуж
дены возможности и перспекти
вы созд ания профсоюзных орга
низаций на предприятиях АПК.

Этот же вопрос стал предметом 
беседы с заместителем главы 
района В.В.Галичем, в первую 
очередь -  в филиале «Русагро- 
Инвест» «Нежеголь-агро». Ана
логичные встречи проведены с 
руководителями ряда предприя
тий и организаций АПК.

Результатом такой работы 
стало создание двух новых пер
вичек -  в ООО «Н-Заря» и ООО 
«Завод Премиксов №1». Возоб
новила свою деятельность проф
организация ООО «БГК» ПФ 
«Шебекинская» -  ее членами ста

ли все работники предприятия.
В текущем году активизиро

валась также информационная 
работа. В районной газете 
«Красное знамя» была открыта 
постоянная рубрика «Профсо
юзная жизнь», под которой опуб
ликован ряд материалов о дея
тельности районной и первич
ных организаций. Подготовлен 
материал для выпуска брошю
ры с аналогичной тематикой.

Но в полном объеме вы
полнить постановление прези
диума обкома профсоюза, в 
частности по самой актуальной 
проблеме роста численности, 
пока не удалось. Поэтому реше
но продлить срок его действия 
еще на один год.

Ю.АЛЕКСЕЕВА.
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ТОРЖЕСТВО ТРУДА

Профессиональный праздник 
работников сельского хозяйства и пере
рабатывающей промышленности кол
лектив ОАО «Белгородский молочный 
комбинат», как всегда, отметил боль
шим торжественным собранием с при
глашением множества гостей. В первую 
очередь- бывших работников комбина
та, с которыми профком и его председа
тель Зоя Алексеевна Корнева поддер
живают постоянную связь. По тради
ции, организатором праздника и кол
лективным автором праздничной про
граммы также был профсоюзный коми
тет во главе со своим вездесущим лиде
ром, которая занимает должность пред
седателя профорганизации более 25 
лет и одновременно является замести
телем председателя обкома профсою
за на общественных началах.

Торжество началось с чествования 
победителей трудового соревнования,

итоги которого были подведены накану
не. На Доску почета предприятия зане
сены 14 работников-членов профсою
за, в том числе трое из них -  члены 
профкома: это операторы цеха розлива 
Алексей Владимирович Трифилен
ков и Виталий Анатольевич Новаков 
и начальник аппаратного цеха Елена 
Николаевна Агапова.

С приветствиями к участникам 
собрания обратились директор произ
водственной площадки Денис Михай
лович Ляшков и операционный дирек
тор Клаудио Негрини. Они поздравили 
всех с профессиональным праздником 
и пожелали новых трудовых успехов, 
здоровья, семейного благополучия. 
Особые слова благодарности за много
летний труд при этом были адресованы 
ветеранам комбината. Многие из них в 
этот день сидели на почетных местах в 
зрительном зале. Готовясь к празднику,

молодежный совет предприятия орга
низовал для них конкурс- «И в старости 
труд в радость». Результатом его стала 
праздничная выставка их работ -  а 
среди них можно было увидеть различ
ные поделки, вышивки, картины, а 
также выращенный на дачах и приуса
дебных участках прекрасный урожай. 
Наградой ветеранам стали памятные 
подарки и цветы.

Молодых работников, которые 
недавно влились в коллектив, с профес
сиональным праздником поздравил 
председатель молодежного совета 
Дмитрий Николаевич Мозговой. А 
следом, и это тоже давняя традиция, 
началось чествование юбиляров по 
стажу, проработавших на предприятии 
по20,25,30и35лет.

Старшее поколение -  это моло
дежь 80-х годов. На их задоре, энергии и 
желании поскорее овладеть в совер
шенстве профессией рос и развивался 
в те годы комбинат. Активно работали 
они и в комсомоле, и в профсоюзе, тру
дились в комсомольских бригадах, уча
ствовали в художественной самодея
тельности, соревновались в труде и в 
спорте. Итоги социалистического со
ревнования подводились ежемесячно. 
А в честь победителей на рее, установ
ленной у входа в административный 
корпус, поднимался флаг, о них расска
зывал заводской радиоузел и «Комсо
мольский прожектор», их узнавали 
также по переходящим красным вымпе

лам на рабочих местах. Отдыхали тоже 
с выдумкой -  популярны были моло
дежные вечера «А ну-ка, парни!» и «А 
ну-ка, девушки!», встречи членов КВН, 
новогодние «огоньки», спортивные 
соревнования на кубок города и облас
ти, турпоходы, выезды в подшефные 
колхозы и многое другое.

Яркую страницу в историю комби
ната вписали и юбиляры, проработав
шие по 20 и 25 лет. Они пришли рабо
тать на комбинат в очень непростое 
перестроечное время -  1991-й и 1996-й 
годы, самые трудные и для предприя
тия. Но не уронили его трудовой чести. 
И в это суровое время Белгородский 
молочный комбинат продолжал жить и 
развиваться. Остается он в числе веду
щих перерабатывающих предприятий и 
сегодня. Поэтому для праздничного 
настроения у коллектива были все осно-
вания‘ В.ПОПОВА.

На снимке: участники торжествен
ного собрания (слева направо): инже
нер по метрологии, энергетике и эколо
гии, член МС ИАДубровин, председа
тель профкома ЗАКЬрнева, старший 
менеджер по закупкам Т.Ф.Нерубенко, 
директор производственной площадки 
Д.М.Ляшков, председатель совета вете
ранов Л АСедоченко, главный энерге
тик, председатель МС Д.Н.Мозговой, 
менеджер сырьевого отдела Ю.И.Ано- 
хина.

Фото А.ЩЕПИЛОВА.

ПО РАБОТЕ И ЧЕСТЬ
По традиции, празднование Дня 

работников пищевой промышленности 
на кондитерской фабрике «БЕЛО- 
ГОРЬЕ» началось с собрания у Доски 
почета предприятия, на которую со
вместным решением администрации и 
профкома к празднику были помещены 
портреты 14 новых победителей трудо
вого соревнования, отличившихся в 
труде и общественной жизни.

Открыл собрание председатель 
профкома Сергей Иванович Коханец, 
поздравивший всех с профессиональ
ным праздником. Затем с приветствия
ми и поздравлениями к собравшимся 
обратились генеральный директор 
фабрики Сергей Иванович Сиротенко 
и заместитель председателя обкома 
Профсоюза работников АПК РФ Вален
тина Ивановна Харебина. Всем зане
сенным на Доску почета работникам 
были вручены цветы и денежные пре
мии в сумме 3 тыс.рублей, предусмот
ренные коллективным договором.

Здесь же проходило и чествование 
17 ветеранов предприятия по случаю их 
двойного юбилея -  20, 25 и 30 лет 
непрерывного трудового и профсоюз
ного стажа. Денежные премии профсо
юзного комитета им вручил председа
тель профкома С.И.Коханец.

После этого торжественное собра
ние продолжилось в актовом зале. В 
своем выступлении генеральный ди
ректор С.И.Сиротенко сердечно побла
годарил коллектив за добросовестный 
труд, рассказал о трудовых успехах 
предприятия и остановился также на за
дачах, которые предстоит решать.

Далее продолжилась церемония 
награждения лучших работников пред
приятия, которая заняла значительную 
часть программы праздника. Так, По
четные грамоты обкома профсоюза 
вручила В.И.Харебина. Награды Мини
стерства сельского хозяйства РФ, зва
ния «Почетный работник АПК России», 
была удостоена главный бухгалтер 
фабрики Наталья Николаевна Слюса- 
рева, а четыре работника отмечены 
Благодарностью Минсельхоза. Почет
ная грамота администрации Белгорода 
вручена старшему инженеру-механику 
Александру Николаевичу Деггеву. 
Благодарностей департамента АПК и 
воспроизводства окружающей среды 
области удостоены 5 работников и Бла
годарностей администрации города -  
трое. А 43 работника награждены 
Почетными грамотами администрации 
предприятия. Всем им также вручены 
денежные премии и цветы.

Важно отметить, что профсоюзная 
организация ОАО «Кондитерская фаб
рика «БЕЛОГОРЬЕ» занесена в этом 
году на областную Аллею Трудовой 
Славы как победитель областного 
профсоюзного конкурса, заняв 1 место 
среди предприятий с численностью 
работающих более 500 человек. Как по
казали конкурсные материалы, в кол
лективе проводится большая работа по 
соблюдению трудовых прав и социаль
но-экономических интересов работни
ков; налажено эффективное взаимо
действие с работодателем по выполне
нию коллективных договоров, созда
нию условий для безопасного и высо
копроизводительного труда, проведе
нию конкурсов профессионального

мастерства; организованы оздоровле
ние и отдых работников и их семей; 
большое внимание уделяется работе с 
молодежью; на должном уровне ведет
ся обучение актива и информработа.

Благодаря социальному партнер
ству успешно развивается производ
ство, сохраняются рабочие места, улуч
шаются условия труда. А в результате 
повышается конкурентоспособность 
выпускаемой продукции и улучшается 
качество жизни работников.

Ю.ШАЛИМОВА, 
председатель МС фабрики.

На снимке: обновленная Доска по
чета предприятия.

Фото С.КОХАНЦА.

АПК ОБЛАСТИ-  
СЕГОДНЯ 

И В ПЕРСПЕКТИВЕ
В СЕНТЯБРЕ центром притяже

ния лучших сил АПК стала ежегод
ная )ОС1 межрегиональная специа
лизированная выставка «Белго- 
родАгро». Она собрала около 180 
участников из 17 ретонов России, а 
также из Белоруссии, Польши, Укра
ины.

Белгородская область была 
представлена на ней всеми района
ми -  ведущими сельхозорганизаци- 
ями, предприятиями переработки 
сельхозпродукции, фермерскими 
хозяйствами, индивидуальными 
предпринимателями. Можно ска
зать, они привезли все лучшее, что 
растет и производится на белгород
ской земле, и показали все новатор
ское, что использовано в производ
стве. А главным лозунгом выставки 
стало многократное «Импортозаме- 
щению-Да!»

Выставка стала не только гран
диозной демонстрацией сегодняш
них успехов АПК области, но также 
смотром его сил, задействованных 
на перспективу. О масштабах и 
основных направлениях развития 
отрасли можно судить хотя бы по 
тематике программных мероприя
тий. Это «круглые столы», посвя
щенные итогам и перспективам 
комплексного развития сельских 
территорий, отраслей овощевод
ства, садоводства, селекционно- 
племенной работы в молочном 
скотоводстве, в том числе в ИП и 
ЛПХ, развития биофармацевтиче- 
ского кластера, дальнейшей реали
зации программы биологизации 
земледелия, внедрения инноваци
онных ресурсосберегающих техно
логий. Это семинары, где обсужда
лись такие насущные проблемы, как 
«Современные решения для управ
ления пищевой безопасностью», 
«Система контроля эффективности 
кормления и управления воспроиз
водством и здоровьем животных» и 
Другие.

Открывая XXI выставку, 1-й 
заместитель председателя облду- 
мы А.И.Скляров подчеркнул ее 
значимость, инновационный харак
тер и пожелал всем участникам 
почерпнуть на ней как можно боль
ше положительного опыта для даль
нейшего развития отечественного 
агропрома, который и в этом гаду 
добился значительных успехов.

Эту мысль продолжил и высту
пивший следом заместитель губер
натора области С.Н.Алейник. По 
его словам, «опасения были, но 
произошло чудо», и урожай зерно
вых получен один из лучших за 
последние годы. Молочное направ
ление также развивается поступа
тельно. Область по-прежнему лиди
рует в производстве мяса, овощей 
закрытого фунта, закладке садов. В 
стадии реализации программы 
им портозамещен ия сегодня -  
более 57 проектов. И пожелал всем 
не только высоких урожаев, надоев 
и привесов, но также реализации 
всего произведенного по достой
ным ценам.

Как отметил в своем привет
ствии председатель областной 
профорганизации и председатель 
региональной организации «Союза 
садоводов России» Н.Н.Чуприна, 
при поддержке государства крепнет 
весь агропром России и области 
тоже. Члены садоводческих товари
ществ в последние годы также полу
чили новый импульс к развитию и 
вносят посильный вклад в выполне
ние продовольственныхпрограмм.

А.РЫБАК.

СОЮ З МОЛОДОСТИ И ОПЫ ТА
Блестяще выступили на конкурсе областного 

объединения организаций профсоюзов «Молодой 
профлидер 2016 гада» представители нашего 
Профоюза. Первое место и звание «Лучшего 
молодого профлидера» среди работающей моло
дежи занял Дмитрий Мозговой -  председатель 
молодежного совета и заместитель председателя 
профкома ОАО «Белгородский молочный комби
нат», работающий в должности главного энергети
ка. А среди студенческой молодежи второе место 
присуждено Анастасии Бажинской -  заместите
лю председателя профорганизации студентов и 
аспирантов Белгородского государственного 
аграрного университета им.В Я  .Горина.

Их победа закономерна, потому что опытом с 
ними делились лучшие в областной организации 
профработники и наставники молодежи -  предсе
датель профкома молкомбината ЗАКорнева с

более чем 25-легшим стажем работы, заместитель 
председателя обкома профсоюза на обществен
ных началах, и председатель студенческого проф
кома университета Н.П.Епифанцев, сегодня воз
главляющий еще и районную профорганизацию, и 
молодежный совет ЦК Профсоюза.

Уверенно выдержали конкурсные испытания 
еще двое представителей нашего Профсоюза: Яна 
Сохина -  она возглавляет профорганизацию Ники- 
товского свинокомплекса, входящего в состав тер
риториальной профорганизации ГК «Агро- 
Белогорье», и Яков Найпак -  студент Дмитриев
ского сельскохозяйственного техникума.

Подробный рассказ о конкурсе и деятельности 
наших молодых профлидеров читайте в следую
щем номере газеты.

На снимке: слева направо-Яна Сохина, Дмит
рий Мозговой, Яков Найпак и Анастасия Бажинская.
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\ МАКСИМЕНКО Валентину Степановну
председателя Корочанского райкома профсоюза.

АНДРЮШИНУ Марию Николаевну -
главного бухгалтера Старооскольского райкома профсоюза.

ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ ПРОФКОМОВ:

АРКАТОВА Виктора Васильевича
(ОАО «Агроснаб», г.Белгород);

ГОЛОВКО Ирину Григорьевну
(ЗАО «Томаровское», Яковлевский район);

ГУКАЛОВУ Елену Юрьевну
(ОАО «Молоко», Валуйский район);

НЕФЁДОВУ Инну Ивановну
(Ракитянский агротехнологический техникум);

СМАЛЬКО Татьяну Ивановну
(ОАО «Агрохолдинг «Авида», Старооскольский район);

ЯСТРЕБИНСКУЮ Анну Сергеевну
(ОАО «Белмолпродукты», г.Белгород).

КАЗНАЧЕЕВ:

АРТЮХОВУ Татьяну Николаевну
(Чернянский агромеханический техникум);

КОРНЕЙКО Нину Ивановну
(ФГБУ «Центр агрохимслужбы «Белгородский», 

Белгородский район);
РУБАН Евгению Владимировну

(ООО «Лабазъ», Валуйский район);

Ч ТОЛСТЕНКО Елену Анатольевну
(ОАО «Бирюченское ХПП», Красногвардейский район).
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КАК РЕШИТЬ 
ПРОБЛЕМУ «ББЖ»
Считается, что одомашни

вание собак началось около 12 
тысяч лет назад. Верное, умное 
и выносливое животное и в наши 
дни остается надежным другом 
и помощником человека в самых 
разных жизненных ситуациях, а 
также используется в различных 
сферах трудовой деятельности. 
Но сегодня речь о других со
баках -  тех, что по тем или иным 
причинам попали в разряд 
«ббж», то есть «бродячих и без
домных животных».

А отношение к ним у общест
венности сегодня неоднознач
ное, хотя все согласны, что насе
ление от них надо защищать, что 
проблема эта социальная и тре
бует коренного решения. Но как? 
Раньше использовали самый 
простой способ отстрела бродя
чих собак, но потом его запрети
ли как «негуманный». Взамен 
предложили «программу ОПУ» 
(отлов способом усыпления, 
передержка, убой). Она с успе
хом использовалась в годы 
советской власти и согласно 
требованиям санитарной эколо
гии считается основным вариан
том ротации бездомных живот
ных сегодня.

Но защитники животных 
предложили свои два варианта 
более «гуманного» решения 
проблемы: «программу ОСВ»

(отлов, стерилизация, возврат) и 
«программу ОСС» (отлов, стери
лизация, содержание). Давайте 
сравним их по двум позициям: 
результативность и стоимость.

Поскольку бродячие собаки 
обладают способностью сверх
быстрого размножения, регули
ровать их численность чрезвы
чайно затруднительно. Тем бо
лее, если после стерилизации их 
снова отпускать. Спрашивает
ся -  зачем? Отлов и стерилиза
ция одной особи стоит более 15 
тыс. рублей. Если после этого 
животных содержать, сумма 
превысит 75 тыс. Между тем по 
«программе ОПУ» требуется 
всего 7 тыс. рублей на голову.

Так что разумнее? Мне ка
жется, ответ однозначен. Еже
годно из общей популяции бро
дячих собак в области изымает
ся 12-18 тысяч голов, но это 
намного меньше, чем необходи
мо. А на большее, к сожалению, 
денег в бюджете нет. Вот и висит 
постоянно угроза эпидемии 
бешенства, растет количество 
насмерть растерзанных людей. 
Не пора ли наконец выбрать 
самый эффективный путь для 
решения проблемы?

В.РОИК, 
генеральный директор 
НКО «Экология плюс».

г.Белгород.

НЕ ТАК ДАВНО в кругу 
семьи, родных и друзей отметил 
свой юбилей Иван Митрофано
вич Чижиков -  бывший предсе
датель профсоюзной организа
ции известного в области колхо
за им. Ильича Красногвардей
ского района, которым много 
лет руководил Герой Социали
стического Труда Яков Тимо
феевич Кирилихин. Особую ра
дость доставили юбиляру позд
равления коллег -  бывшего пред
седателя Красногвардейского 
райкома профсоюза Нилы Алек
сандровны Козленка и нынеш
него, Людмилы Викторовны 
Бондаренко, а также руководи
телей областной профсоюзной 
организации Николая Нестеро- 
вича Чуприны и Валентины 
Ивановны Харебиной.

НАС УЧИТ ПРОШЛОЕ
В своем письме в редакцию Иван Митрофанович выразил всем им глубокую бла

годарность за внимание, в свою очередь пожелав здоровья и успехов в такой 
непростой, часто незамечаемой, а порой и неблагодарной, но очень нужной рабоче
му человеку профсоюзной работе. И в подтверждение поделился некоторыми вос
поминаниями о том времени и о себе, справедливо считая, что настоящее лучше 
познается в сравнении с прошлым, поэтому молодежи никак нельзя его забывать...

- В суете будней мы все, как правило, 
не сразу замечаем, как стремительно летит 
время, меняя все вокруг: ситуацию, людей, 
цели, идеалы... Мне довелось взрослеть в 
50-е годы. Тогда трудно жилось на селе, 
особенно тем, чьи отцы полегли на фрон
тах Великой Отечественной войны. После 
окончания семилетки мои друзья-свер- 
стники разлетелись кто куда искать свои 
жизненные пути-дорожки. А меня судьба 
забросила в железнодорожное училище в 
украинском городе Красный Лиман много
страдальной Донецкой области, которой 
немало лиха досталось в той войне и где 
сегодня опять стреляют пушки. После двух
годичного обучения начал работать в паро
возном депо станции Н-Кондратьевская. 
Когда подошло время служить в Советской 
Армии, судьба опять увела далеко от дома 
-  на этот раз на восток, в дружественную 
советскую республику Азербайджан, с 
которой сегодня наши недруги тоже очень 
бы хотели рассорить Россию. А после трех 
с половиной лет службы неудержимо потя
нуло в родные края.

За годы разлуки с малой родиной я, 
конечно, сильно изменился, по-на- 
стоящему повзрослел, но еще больше 
изменилось мое село. После прошедшей в 
стране реорганизации сельскохозяйствен
ного производства наш колхоз стал круп
ным специализированным свиноводче
ским хозяйством. Дела шли хорошо. Пос
троены были новые животноводческие 
комплексы с высоким уровнем механиза
ции работ. Увеличилось количество техни
ки: автомашин в колхозе насчитывалось 
около 150, тракторов-более 120. На полях 
и фермах трудились 2 тысячи человек. 
Введена была денежная оплата труда, и 
многие стали строиться. Организация 
труда тоже получала научную основу. Рас
ширялась и социальная сфера. И вообще 
колхоз наш славился на всю область. Высо
ких показателей добивались и животново

ды, и полеводы. Многие работники в те 
годы были удостоены правительственных 
наград, а наш председатель колхоза стал 
Г ероем Социалистического Т руда.

Я в колхозе работал сначала учетчи
ком тракторной бригады. После окончания 
областной годичной школы руководящих 
кадров был переведен на должность 
начальника производственного участка. А 
участок немаленький -  около 3 тысяч гекта
ров пашни, молочнотоварная ферма, три 
свиноводческих комплекса. Так что работы 
было предостаточно. А знания пришлось 
пополнять на ходу, и я заочно окончил еще 
и Корочанский сельскохозяйственный 
техникум. Было нелегко, но жить и рабо
тать -  интересно. И как раз в это время в 
моей трудовой биографии произошло это 
самое значительное, пожалуй, событие -  в 
1985 году на общем профсоюзном отчет
ном собрании меня избрали председате
лем профкома колхоза.

Работа с людьми во все времена счи
талась более сложной, чем на производ
стве. Тем более, если основная ее цель -  
защищать права и интересы людей перед 
законом, перед администрациями различ
ных уровней. В конце 80-х годов, правда, 
наше колхозное руководящее трио -  прав
ление, партком и профком -  действовали 
во всем заодно. Условия работы, охрана 
труда, материальное и моральное вознаг
раждение, жилищные проблемы, отдых и 
оздоровление, воспитательные меры, 
социальные вопросы -  все решалось в 
комплексе. Укреплялась экономика, зара
ботная плата росла параллельно и у специ
алистов, и у рядовых работников. Главным 
стремлением было работать эффектив
нее, наращивать прибыльность хозяйства. 
В те годы известностью пользовался, в 
частности, колхоз «Дружба» Яковлевского 
района, у которого мы перенимали опыт 
как профсоюзной работы, так и производ
ственно-экономической.

Но все круто начало меняться с нача
лом перестройки, у которой, конечно же, 
были благие намерения сделать жизнь в 
стране лучше. Не берусь судить в целом о 
ее результатах -  пусть это сделают истори
ки, политики, общественность, население. 
О том, чему сам был свидетелем и участни
ком, скажу так: за 15 лет работы в профсо
юзе это было самое трудное время, порой 
за гранью логики. Жизнь превратилась в 
выживание. Но и в этих условиях правле
ние и профком были едины в своих дей
ствиях по защите интересов работников.

Например, чтобы обеспечить много
численный коллектив механизаторов, 
водителей и животноводов спецодеждой, 
открыли в колхозе свой швейный цех. 
Помогли белгородские швейники: машины 
мы у них купили, а наладчика и мастера они 
прислали, чтобы обучить делу нашу моло
дежь. Когда в магазинах не стало мыла и 
сигарет, отправили своих людей в Курск, 
чтобы приобрести необходимое «по барте
ру». Кондитерские изделия для новогодних 
подарков детям также приобретали в 
обмен на сельхозпродукты: сахар, мясо, 
масло (еще работал свой маслозавод). 
Словом, крутились как могли, лишь бы 
люди работали спокойно.

Давненько уж я, как и мои сверстники, 
не работаю, а «отдыхаю», так сказать: на 
пасеке, на огороде, в делах по дому. С кол
легами встречаюсь в основном на заседа
ниях Совета ветеранов. Нет теперь нашего 
колхоза им.Ильича. Другие там сельхоз
предприятия и другая форма собственно
сти. По-другому складываются сегодня и 
отношения руководителей с работниками. 
Но жив наш Профсоюз АПК, живет и проф
союзное дело. Чему я безмерно рад и же
лаю всем профсоюзным лидерам и всем 
рядовым членам профсоюза больших 
успехов в труде и в жизни, а также стойко
сти и сплоченности в отстаивании своего 
рабочего достоинства.

и.чижиков.
с.Веселое, Красногвардейский район.

На снимке: рядом с юбиляром -  прие
хавшая поздравить его председатель Крас
ногвардейского райкома профсоюза 
Л.В.Бондаренко.

Фото Ю.ПОНОМАРЕВА.

УЧРЕДИТЕЛЬ:
Белгородская областная организация 
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